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精神的。每当我倍感身心疲惫时，总是想起这句话。也总是

这句话，让我从不愿轻易放弃一个个看似艰难的人生奋斗目

标。我今年36岁，对于参加司法考试，以前还没觉得自己是

大龄考生怎样的。自在网上，看到有些考生感叹自己的大龄

，才觉出在整个参加司考的队伍中，自己的年龄已处劣势。

再想想参加司考走过的历程，就有了想写点什么的冲动了。

我很少主动动笔了，但这次却是例外。 我是1993年文秘专科

毕业参加工作的，当时人年轻，一直还想继续学习，为将来

做准备。当时的这种想法，现在再来看，确实非常重要。一

个领导了解了我的想法后，建议我学法律，说法律一定会越

来越重要，作为一种职业的话，一定会越来越受人追捧。于

是，我作出了自考法律本科的决定。自考的过程自是艰难，

加上因工作的原因停考了几年，从93年开始，至2001年，我

才拿到毕业证。应该说，自考的不平凡经历，铸就了我参加

司考矢志不渝的信念。在第一次参加司法考试时，我就对我

的老师说，我会一直考下去，直到通过为止，这也算是我这

一生最后一个重要奋斗目标。当时的通过率，据我所知，是

百分之十不到，我知道通过的难度有多高。 2004年，我第一

次参加考试。当时在司法局工作的一个朋友知道后，就对我

说，最好参加辅导班。我自恃有自考的经历，没把这话放在

心上。老实说，直至现在，我也不赞同一些考生认为自己是

自考生在司考中处于不利竞争的想法，反之，我认为自考生



具有能静下心来钻究、知识把握全面的特点，在司考中还占

其他考生某些不可比拟的优势。正是过多地有了这种想法，

致使我对考试没能足够重视，没有认真研究考试的特点，没

能制定有效的复习计划，马马虎虎准备了几本资料，包括教

材精粹、历年试题分析和一本案例分析。在整个备考过程过

，身心一直处于一种愉悦状态。没有了节假自不必说，取消

了与同学、朋友所有的聚会，心里一直为实现一个奋斗目标

亢奋着。尽管学习的过程是枯燥、艰苦的，但一想到对知识

的掌握进一步深化，一旦通过考试后的喜悦，所有的都变得

是那么的其乐无穷了。在临近考试做完几套模拟试卷之后，

我突然觉得自己好象要学的东西还很多，学的与考的好象是

两个层面上的事。但这时已经晚了，我的感觉告诉我，这次

考试我没戏了。我是带着三分侥幸、七分积累考试经验的心

理参加考试的。考试自然未能通过，成绩仅290多点，大大出

乎意料。看到成绩的一刹时，我很是难过。考试唯一一个亮

点就是众人皆叫难的第四卷考了86分。正是这个86分，使我

没有一丝反省自己是否可在司考这条路上继续走下去的心理

。难过之后，我收拾好疲惫的心理，又积极投身到备考2005

年之中。 然而，2004年底，时运不济，做的一个小手术感染

引起大出血，差点要了我的命。身体极其虚弱的我，对

于2005年的司考，不得不定位为：养身为主，司考热身，

为2006年做准备。该年，我只买了一本法规汇编，几套模拟

试题，未做更深入的准备。在考试的头天晚上，又恰遇痛风

病发作，考试结果可想而知。320多分的成绩，不得不由我反

思，我的备考思路有问题！前前后后好好想了一阵子，突然

觉得我那位在司法局工作的朋友说的那句话富含了多少成功



者的心血，真是点睛之笔！对，参加辅导班，这对我们这些

没听过老师授课的自考生尤为重要！ 主意拿定，我就在网上

开始选择辅导网站。最终，我在众多的网站中选择了法律教

育网。2006年，我暗暗下定决心，一定通过！一位在法院工

作的朋友偶尔知道了我在参加司考，当得知我2005年考了320

多分时，以一种勿用置疑的口吻告诉我2006年一定能通过后

，更给了我莫大的信心和动力。2006年的备考我很辛苦：买

了教材、练习题集(好象是通说的红腰带)，买了一台MP3，

报了法律教育网所有的辅导班。我先学2005年的课程，有电

脑时在电脑上学，出外没电脑时就听MP3，听完所有课程后

再做练习，做2005年的真题，这时感觉和状态都出来了

：2006年肯定能过！这种良好的感觉和状态，让我学习更专

一，更自觉。做完这一切后，2006年新课也陆续出来了，再

按对2005年的做法，周而复始。临考前，做了几套网上的模

拟题，都在90分以上，更让我对2006年的司考充满了信心。

考前朋友问起我准备怎么样时，我总是信心十足地说：也该

能过了哟。2006年，我的司考成绩是365分。 怎样处理工作与

学习的矛盾，考友已说得很多了，我就不再说了。其实，司

考是一个漫长的历程，每年百分之十几的通过率注定了许多

考生得用两三年或许更多的时间来为之奋斗。我不刻意追求

时间的长短，我把每年的复习当成对知识的进一步积累、细

化。我曾想，多年参考的经历对立志从事司法工作的人肯定

终身受益，而或然性的一次通过对想事业有成的人来说未必

就是一件好事。我把学习当成一个提高的过程，所以我快乐

，而司考让我静下心来学习，所以司考让我快乐！ 100Test 下
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